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104 年度臺北ｅ大數位學習網經營實務座談會紀錄 

一、時間：104 年 12 月 9 日（三）上午 10 時 00 分 

二、地點：本處 C 區 209 會議室 

三、主席：陳主秘 O 武                                           記錄：黃 O 翌 

四、出（列）席人員：詳如會議簽到單 

五、主席致詞：（略） 

六、業務單位報告：（略） 

七、意見交流 

(一) 何 O 丞科長（臺北市政府勞動局/局處合作代表） 

1、勞動局所製作的線上課程，是否可以參考 TED 演講的形式，並配合臺北 e 大(以

下簡稱 e 大)認證的需求長度組裝成為一門課程供會員選修？ 

2、e 大的課程已可媲美國外熱門線上課程， 唯有畫面較為不清晰的情況，會有點可

惜。 

3、如何行銷推廣本局所製作的課程，也是明年度要與 e 大合作的重要議題。 

4、可否提供較為受歡迎的課程主題建議？ 

回應 

1、勞動局可朝向 TED 演講的形式製作課程，並集結各短片成為一門課程，e 大會

協助給予時數認證。 

2、e 大早期製作的課程為配合頻寬限制，所以畫面上會出現較不清晰的狀況，但近

年來所製作的課程都是以 HD 規格拍攝，畫質上應會有所提升。 

3、關於課程行銷部分，e 大與勞動局將可洽談未來合作機制。 

4、目前 e 大較為受歡迎的課程主題大都為實作型教學或是生活化議題的課程。 

主席裁示 

1、TED 演講的模式是目前學習的趨勢，而本處也相當重視與局處間的合作，若勞

動局有需求，我們必定全力協助。 

2、未來將規劃整合系統，e 大可一併看到數位與實體學習的時數呈現，一個介面就

可掌握個人全部的學習資料，以期能更符合會員需求。 
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3、未來本處與勞動局可針對線上課程製作及推廣進行更密切的合作，想必會激起更

多火花。 

(二)吳 O 琴小姐(臺北市立忠孝國民中學/學員代表) 

1、e 大人文類課程章節分得太細，導致閱讀中要不斷去點按紐，會感覺有點不便利。 

2、資訊類課程不容易找到最新的課程，而課程數量又多，不易查閱到所需要的課程。 

3、希望 e 大可以增加旅遊類、彩妝類的軟性課程，可以藉以紓壓並增進生活技能。 

回應 

1、線上學習的機制就是分段落、有互動、做測驗，讓隨時隨地閱讀的自主學習精神

更加彰顯，此外我們也會再針對章節段落做最適切的調整。 

2、明年課程的排序方式將會調整為新課程在前面，而且請會員善用搜尋方式找到需

要的課程。 

3、e 大會持續開發公務類課程以及終身學習類(如語言類、資訊類及人文類：包含

旅遊、彩妝)，讓會員有更多選擇。 

主席裁示 

1、請 e 大確認明年度的開課清單排序，就將新課程開設在最前端，以利會員選讀。 

2、市長對於數位學習的成效亦相當重視，希望不是流於形式，而能有一套更務實的

規範去評核，所以今後本處將在混成(實體+數位)課程部分會有更細緻的要求。

基此，在數位學習的課程內會有分章節及測驗的功能，也都是為了增進學習效果

的設計，今後我們在課程設計及製作上也會再進行修正。 

(三)江 O 琴小姐（志工、退休人員/學員代表） 

1、在 e 大上課時，很想得到立即的互動或解答，若有可能的話，是否可以跟論壇達

人有互動的機會？ 

2、學習論壇舉辦活動時，時常會因為留言數量太多導致找不到自己的發言，是否有

解決的辦法？ 

回應 

1、為了解決學習論壇不夠即時快速回應的困境，明年度 e 大將在臉書成立粉絲專

頁，並將論壇達人導入粉絲專頁運作，以達到快速回應會員的效果。 
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2、e 大明年 1 月起將改版，屆時可解決找不到留言的問題，並且透過與臉書粉絲專

頁的連結，更能輕易找到活動頁面與留言。 

主席裁示 

1、未來 e 大將透過與最便捷、最熱門的臉書社群連結，跨組室進行快速的訊息傳

遞，並且與會員即時互動，讓本處資訊更能廣為周知，服務更為周延，亦可解

決會員找不到留言的問題。 

(四)盧 O 宇小姐（中華電視股份有限公司/學員代表） 

1、因為本身也是負責教育文化事業的工作，任職公司也承作許多政府機關的教育訓

練課程，建議 e 大可以向勞動部勞動力發展署(前身為行政院勞委會職訓局)或本

公司洽談職訓類課程或語言類教學課程合作開發事宜，獲得彼此間雙贏的成效。 

2、本公司製作「越說越好」課程主要是為了推廣新住民文化，並且也讓新住民透過

該課程學習國語，一舉數得，本公司也非常樂意提供相關課程給 e 大，讓會員

可以接觸到多元文化。 

回應 

1、感謝盧小姐提供 e 大寶貴的建議與聯繫的管道，讓我們知道還有更多優質課程可

以進行策略合作交換，同時也感謝真正自主學習的人，讓我們瞭解 e 大還有更多

可以進步的空間。 

2、非常感謝華視公司基於公益與推廣新住民文化，將免費授權「越說越好」全系列

課程予 e 大使用，讓本處可以節省為數可觀的課程製作費，又擁有相當優質的課

程，並盼望今後可以透過不同的合作機制，共同開發不同類別的課程。 

3、誠如華視公司的理念，本府亦朝著照顧新住民的政策方向進前，各局處也配合提

供更多資源協助新住民的各項需求，希望透過公私部門協力合作提供全方位的服

務。 

主席裁示 

1、由於新住民的總人口數不斷攀升，本府在照顧新住民的政策上不遺餘力，本處亦

積極配合執行相關政策、提供相關資源，目前已開設越南語教學的實體班期，

明年度 e 大也將開設越南語系列線上課程，此外，更朝向韓語及其他語言類課

程進行開發，以豐富 e 大課程廣度。 
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(五) 張 O 苡(和信治癌中心醫院專案管理師/組織學習申請機關) 

1、感謝 e 大樂意協助醫事人員專業課程認證的需求，提供相當多客製化的服務，希

望未來 e 大可以協助本院朝向推廣課程的目標，開放課程直接觀看功能，若有

取得認證的需求，再輔以付費測驗方式取得相關認證。 

2、由於醫院體系有保護病患個資的需求，所以院內電腦多不能結連外網，造成公餘

時間不能閱讀課程，希望 e 大能提供相關解決的辦法。 

回應 

1、由於各醫療院所有不同的資訊安全機制，導致將 e 大課程判讀為高風險來源，而

出現封鎖的情況，希望貴院可協助傳達關於安全性的問題，並協助將相關課程製

作為符合各醫院的安全規格，以避免被阻擋的可能性。 

2、為更能符合組織學習申請機關的需求，希望貴院可與 e 大就目前的需求功能，共

同規劃明年新平台亦可提供同樣的服務。 

主席裁示 

1、基於便捷使用與免費提供的精神，e 大課程仍傾向於課後直接測驗的模式進行，

目的在於促使會員能掌握自主學習之精神，並且也希望線上學習是不受距離、

時間及經濟因素的限制，能讓更多人受惠。 

2、本處未來也希望能與貴院的互動合作更加密切，若有需要時能向衛生局尋求協

助，以突破原本的限制，讓第一線醫事人員得更更專業的訓練課程。 

(六) 徐 O 婷股長（臺北市政府勞動局/局處合作代表） 

1、可否介紹 e 大是透過何種行銷方式進行課程的推廣？是否有與市府相關局處合

作推廣，以及合作的模式？ 

回應 

1、整體來說，公部門在行銷推廣上經費極少，尤其在數位學習課程製作項目內也沒

有很多行銷的資源，僅有為數不多、花費極少的行銷活動，如每個月舉辦的線上

學習推廣活動、每年刊登兩次捷運燈箱廣告、配合資訊月或其他市府活動實體設

攤行銷、12 所社區大學行銷等；另外像是透過熱門志工課程進行口碑行銷，進

而帶動其他課程的點閱率；透過府內發函的方式廣為周知，都是 e 大越來越多人

使用的原因。 

2、總而言之，透過熱門選修課程的口碑行銷、與市府局處策略合作的重點行銷，都
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是很好的操作模式。 

主席裁示 

1、e 大行銷推廣是一步一腳印，走來踏實又艱辛，除了線上推廣活動外，也不放棄

任何可以實體設攤、實體推廣的機會，也不分平日或假日，皆全體動員，今後

亦將透過臉書等宣傳管道，持續向民眾介紹 e 大的優質學習服務，相信在會員

人數上仍有很大的成長空間。 

 

八、散會時間：104 年 12 月 9 日（三）上午 11 時 30 分 


